



Foto: © Lochbühler

Drei Generationen und 150 Jahre

Three generations and 150 years

In einer Welt der Start-ups und des stetigen Wandels ist ein Unternehmen, das 150 Jahre alt wird, schon etwas ganz Besonderes. Das Mannheimer Unternehmen Lochbühler Aufzüge feiert 2023 dieses außergewöhnliche Jubiläum.

Die Lochbühler Aufzüge GmbH gehört im Jahr ihres 150-jährigen Bestehens zu den Traditionsunternehmen in der Metropolregion Rhein-Neckar. Mit über 70 Mitarbeitern werden im Jahr an die 100 Neuanlagen einschließlich Modernisierungen in Betrieb genommen und mehrere tausend Aufzüge im Service betreut. Bis heute wird das Traditionsunternehmen von Vertretern der vierten, fünften und sechsten Generation mit dem Namen Lochbühler geführt. Der Firmensitz befindet sich im vor wenigen Jahren bezogenen modernen Neubau im Gewerbegebiet Mannheim Friedrichsfeld.

Das Jubiläumsjahr wollten die Geschäftsführung und die Belegschaft nutzen, zurückzuschauen und sich auf ihre Stärken zu besinnen. Dazu gehören im Verlauf des Jahres viele Aktionen

und Events für Mitarbeiter, die Investition in die Work-Life Balance mit der 37,5-Stunden-Woche sowie die Einführung eines neuen Corporate Designs mit neuem Firmenlogo und einem modernisierten Erscheinungsbild der Marke Lochbühler.

Die Verbesserung der eigenen Produkte, Prozesse und Dienstleistungen sei für ein Technologie-Unternehmen wie Lochbühler ohnehin schon immer ein Kerngeschäft, so Lochbühler. „Was zur Gründerzeit und zur Jahrhundertwende zum 20. Jahrhundert die Mechanisierung der alltäglichen Lebenswelt durch Maschinen war, sind heute die großen Themen Digitalisierung, Automatisierung und Nachhaltigkeit. Stets offen für neue Technologien hat man die Herausforderungen unserer Zeit bei Lochbühler längst angenommen.“

GRÜNDERZEIT IM KAISERREICH

Der Firmengründer Georg Lochbühler eröffnete 1873 seine Huf- und Wagenschmiede in Seckenheim. Während im nahegelegenen Mannheim die Industrialisierung bereits in vollem Gange war, blieb Seckenheim landwirtschaftlich geprägt.

v. l.: Senior-Chef Karlheinz Lochbühler Geschäftsführer Andreas Lochbühler, Marc-Steffen Lochbühler und Geschäftsführer Stefan Lochbühler. / from the left: Senior director Karlheinz Lochbühler Managing director Andreas Lochbühler, Marc-Steffen Lochbühler and managing director Stefan Lochbühler.

In a world of start-ups and constant change, a company that turns 150 is something quite special. The Mannheim company Lochbühler Aufzüge will be celebrating this extraordinary anniversary in 2023.

In the year of its 150th anniversary, Lochbühler Aufzüge GmbH is one of the longstanding companies in the Rhine-Neckar metropolitan region. Approximately 100 new lifts, including modernisations, are commissioned annually and several thousand lifts serviced by about 70 employees. To this day, the company with tradition is managed by representatives of the fourth, fifth and sixth generations named Lochbühler. The company headquarters is located in the modern building occupied a few years ago in the Mannheim Friedrichsfeld industrial estate.

The management and workforce intend to use the anniversary year to look back and reflect on their strengths. During the year, this will include many campaigns and events for employees, investing in the work-life balance with the 37.5 hour working week, the introduction of a new

DIE GESCHICHTE:

- 1873 Gründung in Seckenheim als Huf- und Wagenschmiede
- 1905 Ausbau zur Schlosserei und mechanischen Werkstatt
- 1925 Maschinen für Tabakindustrie und Landwirtschaft, der erste Aufzug wird gebaut
- 1960 Konzentration auf den Aufzugsbau mit eigener Fertigung fast aller Komponenten
- 1981 Umzug in das neue Büro- und Produktionsgebäude in Mannheim-Friedrichsfeld
- 1990 Spezialisierung im Aufzugsbau, u. a. explosionsgeschützte Anlagen
- 2002 Zertifizierung des Unternehmens nach DIN ISO 9001:2000 und ARL 95/16/EG
- 2003 Aufzugsmuseum im Wasserturm Seckenheim
- 2005 Zertifizierung der Servicequalität nach DIN EN 13015
- 2008 Anerkennung als „Dienstleister des Jahres“
- 2012 Eröffnung des sanierten Wasserturms mit erweitertem Aufzugsmuseum
- 2019 Einzug in das neue Bürogebäude
- 2021 Eintritt der sechsten Generation mit Marc-Steffen Lochbühler
- 2023 150-jähriges Jubiläum

ABSOLUTE POSITIONIERUNG DER AUFZUGSKABINE MIT UNSEREM SCHACHTKOPIERSYSTEM



- **SIL 3 zertifizierte Produkte** – Bereit für EN 81-20/21/50
- **Präzise Positionierung** – Auflösung bis zu 0,5 mm
- **Bereit für High-rise** – 392 m Messlänge, 12 m/s
- **Einfache Installation** – Reduzierung der Einbauzeit
- **Extrem kompakt** – Passend für enge Einbauräume



Foto: © Lochbühler

Mit einem breiten Sortiment an damals innovativen Land- und Haushaltsgeräten legte die Firma Lochbühler in den ersten Generationen den Grundstein für das Unternehmen. Mit der Nähe zu Mannheim gab es in der zugleich bürgerlichen und bäuerlich geprägten Region einen großen Bedarf an mechanischen Geräten, den Konstrukteure der Familie Lochbühler erkannten und mit eigenen Entwicklungen sowie mit Handelswaren bedienten.

So gehörten zum Angebot der Eisenwarenhandlung Öfen, Herde, Wasch- und Nähmaschinen

corporate design with new company logo and a modernised appearance of the Lochbühler brand.

The improvement of its own products, processes and services had always been a core part of the business for a technology company like Lochbühler, according to the company. "What the mechanisation of everyday life by machines in the late nineteenth century and turn of the twentieth century are today the major themes of digitalisation, automation and sustainability. Being always open to new technologies, Lochbühler long since accepted the challenges of our era."

FOUNDATION UNDER WILHELM I

The company founder Georg Lochbühler opened his blacksmith and wagonmaker company in 1873 in Seckenheim. Whereas in nearby Mannheim industrialisation was in full swing, Seckenheim remained dominated by agriculture.

In its first generations, Lochbühler laid the foundation for the company with a wide range of at the time innovative agricultural and domestic devices. Given the proximity to Mannheim, there was a great demand in the simultaneously middle class and rural region for mechanical devices, which the Lochbühler family designers recognised and served with developments of their own and with commercial goods.

The product range of the ironmonger for example included ovens, stoves, washing and sewing machines, agricultural machinery and not least bicycles, motorcycles and Opel passenger cars. Lifts only later came into play for the family company. The first lift was admittedly produced at the time of the Weimar Republic in 1925. However, the decision to concentrate solely on the new business field was only taken from 1960 under the management of the fourth generation with Karlheinz Lochbühler.

THREE GENERATIONS IN THE COMPANY

In the anniversary year, three generations of the founder family are active in the company: senior director Karlheinz Lochbühler is still available round the clock with advice and assistance. His two sons Andreas and Stefan Lochbühler share the management. The first of the sixth generation has already entered the company in the person

Auf dem Firmengelände in Mannheim wurde mit rund 700 geladenen Gästen „150 Jahre Firma Lochbühler“ gefeiert./"150 years Lochbühler" were celebrated on the company premises in Mannheim in mid-June with about 700 invited guests.



Foto: © Lochbühler/Krene van der Voorden



Die Schlosserei im Jahr 1905. /The to fitter's shop in 1905.

sowie Landmaschinen und nicht zuletzt Fahrräder, Motorräder und Opel Personenautos. Aufzüge spielten für das Familienunternehmen erst später eine Rolle. Zwar war schon zur Zeit der Weimarer Republik im Jahr 1925 ein erster Aufzug gefertigt worden. Der Entschluss zur alleinigen Konzentration auf das neue Geschäftsfeld fiel jedoch ab 1960 unter der Führung der vierten Generation mit Karlheinz Lochbühler.

DREI GENERATIONEN IM UNTERNEHMEN

Im Jubiläumsjahr sind zurzeit drei Generationen der Gründerfamilie im Unternehmen tätig: Senior-Chef Karlheinz Lochbühler steht nach wie vor rund um die Uhr mit Rat und Tat zu Verfügung. Die Geschäftsführung teilen sich seine beiden Söhne Andreas und Stefan Lochbühler. Mit Marc-Steffen Lochbühler ist bereits der erste der sechsten Generation ins Unternehmen eingetreten. Auch die neue Generation mit Marc-Steffen und bald auch Dominic haben sich bereit erklärt, in einigen Jahren ebenso Verantwortung zu übernehmen.

Die Familie Lochbühler will im Jubiläumsjahr der Region, ihren Menschen und nicht zuletzt den eigenen Mitarbeitern und deren Familien für ihre Treue und Unterstützung danken, ohne die „dieses einzigartige Generationenprojekt nicht möglich gewesen wäre“, so das Unternehmen.

Gelegenheit dazu gab es am 17. Juni: Auf dem Firmengelände in Mannheim-Friedrichsfeld wurde mit rund 700 geladenen Gästen „150 Jahre Firma Lochbühler“ gefeiert, darunter Mannheims Oberbürgermeister Dr. Peter Kurz, der sich für das große Engagement von Lochbühler für soziale und kulturelle Einrichtungen in der Stadt bedankte.

Zu den Ehrengästen gehörten auch Manfred Schnabel (Präsident der IHK Rhein-Neckar), Klaus Hofmann (Präsident der HWK Mannheim), Achim Hütter (Vorsitzender des VFA) sowie Martin Schmitt und Dr. Peter Hug (Vorsitzender bzw. Geschäftsführer des VDMA-Fachverbands Aufzüge und Fahrtreppen). ←

lochbuehler.de



Foto: e Lochbühler/Bene van der Voorden

THE HISTORY

- 1873** Foundation in Seckenheim as blacksmith and wagonmaker
- 1905** Expansion to fitter's shop and mechanical workshop
- 1925** Machines for the tobacco industry, first lift built
- 1960** Concentration on lift building with own production of almost all components
- 1981** Move to new office and production building in Mannheim-Friedrichsfeld
- 1990** Specialisation in lift construction, including explosion-protected lifts
- 2002** Certification of the company according to DIN ISO 9001:2000 and ARL 95/16/EC
- 2003** Lift museum in Seckenheim water tower
- 2005** Certification of service quality according to DIN EN 13015
- 2008** Recognition as "Service provider of the year"
- 2012** Opening of renovated water tower with expanded lift museum
- 2019** Move into new office building
- 2021** Entry of sixth generation with Marc-Steffen Lochbühler
- 2023** 150th anniversary

of Marc-Steffen Lochbühler. The new generation with Marc-Steffen and soon too Dominic have already declared their readiness to assume responsibility in a few years.

In the anniversary year, the Lochbühler family wish to thank the region, its people and not least their own employees and their families for their loyalty and support without whom "this unique generational project would not have been possible," according to the company.

There was an occasion for this on 17 June: "150 years Lochbühler" were celebrated on the company premises in Mannheim-Friedrichsfeld with about 700 invited guests, including Mannheim's mayor, Dr Peter Kurz, who expressed his thanks

for Lochbühler's great commitment to social and cultural institutions in the city.

The guests of honour also included Manfred Schnabel (Chamber of Commerce chairman), Klaus Hofmann (chairman of the Mannheim Chamber of Handicrafts), Achim Hütter (VFA chairman), Martin Schmitt and Dr Peter Hug (chairman and managing director of the VDMA Trade Association Lifts and Escalators). ←

lochbuehler.de